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Sigue siendo el Rey Sigue siendo el Rey 
En el rancho Los Tres Porrillos la familia Fernández se reunió como ya es tradición para 
recordar a Don Vicente, quien cumple tres años de haber fallecido; en la tumba del 
Charro de Huentitán realizaron un ritual, le oficiaron misa y le cantaron.

Trabajadores de Mejoramiento Urbano ven con buenos ojos que el Gobierno tapatío retome el control del 
servicio de recolección de basura; se comprometieron a redoblar esfuerzos y hacer conciencia. Pág. 4
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Cierran filas en GDL para 
la recolección de basura 

Pág. 8
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Pedro Kumamoto fue un 
fenómeno en la política local 
de Jalisco. Recién egresado 

del Iteso, su discurso y su energía 
captaron la atención de muchos. 
Era el joven idealista que prometía 
derribar los muros de los partidos 
políticos tradicionales, y logró lo 
impensable: ganar la diputación local 
del distrito 10 en Zapopan como 
candidato independiente. Con una 
campaña creativa, austera y llena de 
entusiasmo, Kumamoto se convirtió 
en símbolo de esperanza para una 
ciudadanía cansada de la vieja 
política.

Sin embargo, la historia no siempre 
premia a los idealistas. Tres años 
después, Kumamoto buscó dar 
el salto al Senado bajo la misma 

bandera de independencia. Pero 
en ese momento, el fenómeno 
independiente ya no era exclusivo. 
Muchos aspirantes se sumaron a 
la ola, algunos buscando aliarse 
con Kumamoto. Él, sin embargo, 
los dividió en dos categorías: los 
“independientes legítimos” que 
podían entrar a su círculo, y los “de 
segunda” que no eran dignos de su 
respaldo. Esa decisión, junto con su 
derrota en las urnas, marcó su primer 
gran tropiezo.

El joven que prometía transformar 
la política enfrentaba ahora una 
disyuntiva. ¿Qué hacer cuando 
los ideales no bastan para seguir 
vigente? Algún asesor le sugirió 
una salida tentadora: fundar un 
partido político. Así nació Futuro, un 

partido que buscaba mantener viva 
la promesa del cambio, pero que, 
irónicamente, representaba todo lo 
que Kumamoto había criticado. La 
desilusión comenzó a crecer.

Cuando buscó la alcaldía de 
Zapopan, el municipio que lo 
había catapultado al escenario 
nacional, sufrió una nueva derrota. 
La ciudadanía que una vez creyó 
en él lo castigó en las urnas. Pero 
Kumamoto no se rindió; insistió 
en buscar la presidencia municipal 
en una segunda ocasión, esta vez 
aliado con Morena, el Verde y el 
PT, partidos que alguna vez fueron 
blanco de sus críticas. El resultado 
fue aún peor. Los votantes no lo 
perdonaron. Aquel joven idealista 
ya no parecía tan diferente del resto.

Hoy, Kumamoto anuncia que 
dejará la regiduría para buscar un 
cargo federal. Una decisión que, más 
que estratégica, parece calculada 
para asegurar mejores ingresos y 
posiciones para sus allegados. Es 
el camino que otros políticos han 
recorrido antes: usar la plataforma 
pública como trampolín personal.

El independiente que prometió 
cambiar la política terminó absorbido 
por ella. No es el primero, y 
lamentablemente, no será el último. 
Pero su caso deja una lección: los 
ideales son frágiles cuando el poder se 
convierte en el fin último. Kumamoto 
dejó de ser el joven que derribaría 
los muros; ahora, es uno ladrillo más 
dentro de ese gran muro que ojalá en 
el futuro, alguien sí pueda derribar.

A DECIR VERDAD
EL PODER DOBLÓ AL 

INDEPENDIENTE KUMAMOTO

Rubén 
Iñiguez

Suma la entidad 28 muertes por dengue 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Durante la última semana 
epidemiológica, la número 49 se 
registraron 912 casos nuevos de 

dengue en Jalisco, que representan un 
ligero incremento del tres por ciento, 
es decir, 27 casos más, en relación con 
la semana previa. Sin embargo, esta 
cifra es 52 por ciento menor que el 
pico más alto registrado en la semana 
epidemiológica 43. 

En total, Jalisco acumula 19 mil 854 
casos de dengue, distribuidos en nueve 
mil 416 casos de dengue no grave, 
nueve mil 615 de dengue con signos 
de alarma y 823 de dengue grave. 
Este miércoles, la Dirección General 
de Epidemiología informó sobre la 

fecha, hay 214 defunciones en estudio, 
las cuales son reportadas por Jalisco a 
la Dirección General de Epidemiología 
de la Secretaría de Salud Federal, para 
que esta autoridad emita el dictamen 
correspondiente. 

La Secretaría de Salud Jalisco informó 
que las acciones de búsqueda activa 
de casos continúan, y en colaboración 
con el Comité Estatal de Vigilancia 
Epidemiológica, se siguen analizando 
las defunciones notificadas como 
posibles casos de dengue. 

Se recomienda a la población que, en 
caso de presentar síntomas de dengue 
tales como fiebre, dolor de cabeza, dolor 
detrás de los ojos, y dolor muscular o 
articular, no se automediquen y acudan 
al centro de salud más cercano.

confirmación de una nueva defunción 
por dengue en Jalisco. 

El deceso ocurrió en agosto de 2024 
y corresponde a una mujer de entre 
20 y 24 años, residente de Guadalajara, 

quien fue atendida en el Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS). 

Con esta defunción, el número total 
de muertes por dengue en el estado 
asciende a 28 en lo que va del año. A la 

 Se registraron 912 casos nuevos. 
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Prioriza Lemus la seguridad, 
movilidad y competitividad 

El Gobernador de Jalisco realizó su primera gira de trabajo en el municipio 
de Ocotlán, donde se reunió con presidentes municipales y comisario

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El gobernador de Jalisco Pablo 
Lemus realizó su primera gira de 
trabajo en funciones y fue en la 
región Ciénega, en el municipio 

de Ocotlán, donde se reunió con 
presidentes municipales y comisario 
para abordar el tema de la seguridad. 

“Que sesione de manera semanal 
con la presencia de las presidentas 
y presidentes municipales. Va a ser 
digamos rotativa, algún día será, 
alguna semana, perdón, va a ser en 
Atotonilco, otra vez en La Barca, otra 
vez en Poncitlán, otra vez en Jamay, 
otra vez en Ocotlán. Se van a ir rotando 
cada semana, pero tienen que estar 
presentes las presidentas y presidentes 
municipales con sus comisarios una 
vez a la semana y habrá presencia de la 
región militar, de la Guardia Nacional y 
del gobierno del estado en esas juntas”. 

También anunció que el próximo año 
habrá un subsidio especial para que 
los empresarios del transporte público 
puedan adquirir nuevas unidades y 
mejorar el servicio al considerar injusto 
que solo se hable de renovarlo en la 
zona metropolitana de Guadalajara. 

Agregó que muchos proyectos 
dependen de la aprobación del 
presupuesto estatal que debe ser a más 
tardar el 15 de diciembre, pero que sí 
obtiene el apoyo de las y los diputados 
habrá recursos para una atención 
integral al Puente Río Santiago que en 
estos momentos es un cuello de botella 
para conectar Ocotlán con La Barca. 

En temas de salud mencionó que 
en coordinación con la Universidad de 
Guadalajara pretenden llevar el modelo 
hospital – escuela a través del CU Ciénega 
y que el Hospital de Ocotlán se convierta 
en un Hospital Regional. 

Lemus Navarro adelantó que seguirá 
visitando siete regiones para instalar 
mesas de seguridad con los municipios 
bajo este modelo que permita una total 
colaboración entre las fuerzas del orden. 

PRESUPUESTO 
FEDERAL INSUFICIENTE 

Por otro lado, en entrevista, dijo que 
es insuficiente el presupuesto federal 
aprobado para intervenir las carreteras 
de Jalisco, aunque aún no termina de 
revisar todas las partidas como la que 
tiene que ver con el Río Santiago y que 
incluye a varios estados. 

“400 millones de pesos, más o menos, 
450 de renovación carretera, 462 
son los que tenemos dictaminados. 
Debo decirlo con todas sus letras, es 
demasiado poco, demasiado poco. La 
renovación carretera federal en Jalisco 
vale 12 mil millones de pesos, 12 mil 400 
millones de pesos ni para una muela, 
así lo digo. Sin embargo, hay partidas 
que no vienen directamente al estado, 
por eso digo que necesitamos ese 
diagnóstico. Ejemplo, los ríos Santiago, 
eso no viene etiquetado para nosotros, 
ese viene en una bolsa de Conagua.” 

Al salir del edificio de la Asociación de 
Muebleros de Ocotlán, Lemus Navarro 

fue abordado por algunas personas 
quienes le exigieron su apoyo porque 
el gobierno federal los tiene olvidados, 
a lo que recordó que ya acordó una 
reunión con los gobernadores de la 
zona occidente del país y llevar ese 
tipo de inquietudes en conjunto a la 
presidenta Claudia Sheinbaum. 

En esta visita, el titular de SETRAN, 
Diego Monraz Villaseñor anunció 
una reestructuración de las rutas del 
transporte público para la región 
Ciénega para que migren al modelo 
Ruta- Empresa y aseguró que estarán 
listos para echarlo a andar en 14 semanas. 

“Ni el gobernador Lemus, ni su 
servidor, ni nadie del gobierno del 
estado, ni de los ayuntamientos 
tenemos el interés de meternos 
a un negocio o de imponer 
a una persona que venga 
de afuera a prestar 
el servicio con el 
argumento de 
mejorarlo. 
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El mandatario de Jalisco, Pablo Lemus, realizó su primera gira de trabajo.

El gobernador de Jalisco, Pablo Lemus 
Navarro.
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Bloqueos en 
región Altos fue 
por operativo 
federal: Lemus 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

El gobernador de Jalisco, Pablo 
Lemus Navarro, confirmó que los 
bloqueos en la región Altos Norte 

fueron resultado de un operativo 
federal por la detención de una 
persona en la cercanía de Ojuelos y 
Lagos de Moreno; destacó que no 
hubo personas lesionadas. 

“Un operativo del Ejército 
Mexicano, que iban por un objetivo 
determinado. No conocemos quién 
y que esto derivó en el incendio de 
vehículos en tres puntos distintos 
de la zona norte de Jalisco, cercanas 
a Ojuelos y a Lagos de Morelos. El 
asunto se controló en 20 minutos, 
afortunadamente. No hay personas 
lesionadas”. 

El mandatario indicó que fue 
informado de inmediato de lo que 
estaba sucediendo por parte de las 
fuerzas federales, y que para llevar 
el mensaje de que están trabajando 
por la pacificación del estado, este 
viernes visitará la región Altos Norte 
del estado. 

En entrevista en Ocotlán, Lemus 
Navarro reiteró que por eso es 
necesario coordinarse con los 
gobiernos de los estados limítrofes 
para generar los arcos de seguridad 
que ha planteado para inhibir los 
hechos de violencia.
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Respaldan a Vero Delgadillo  
sobre la recolección de basura

Trabajadores de Mejoramiento Urbano de Guadalajara dan visto bueno 
a retomar el control del servicio de limpieza en las calles

Redacción/Quadratín Jalisco 

Trabajadores de Mejoramiento 
Urbano del Gobierno de 
Guadalajara, cerraron filas con la 
presidenta Verónica Delgadillo 

para retomar el control del servicio de 
recolección de basura. 

Durante la conmemoración del 
noveno aniversario del Día de 
Mejoramiento Urbano, los 255 
trabajadores del área correspondiente 
a la Coordinación de Servicios Públicos 
Municipales, se comprometieron a 
redoblar esfuerzos y hacer conciencia 
entre sus familiares y amigos para 
mantener limpia la ciudad. 

Por su parte, la alcaldesa, Verónica 
Delgadillo, dijo a los trabajadores 
que ellos constituyen un eslabón 
fundamental en este esfuerzo, por lo 
que reconoció su compromiso y trabajo 
por la ciudad. 

“Vienen días complejos y necesito 
que redoblemos esfuerzos, primero, 
como trabajadoras y trabajadores, 
sí vamos a apretar un poquito, sí 
vamos a tener más trabajo, porque 
necesitamos adaptarnos a este nuevo 
sistema (de recolección) y necesitamos 
implementar las nuevas medidas”, 
señaló. 

“Yo sé que lo vamos a sacar bien, 
necesito de su compromiso como 
trabajadoras y trabajadores, pero 
también como tapatías y tapatíos, 
tenemos que despertar el orgullo 
tapatío de la gente limpia que somos 
las y los tapatíos”, agregó. 

La Presidenta recordó a los 
trabajadores después del próximo 17 
de diciembre, fecha en que termina el 
contrato de concesión con la empresa 
Caabsa Eagle, habrá un periodo 
complejo por las festividades navideñas 
por lo que exhortó a mantener una 
ciudad limpia y hacer conciencia sobre 
el tema. 

“Trabajemos para tener una 
Guadalajara limpia, una navidad limpia, 
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La alcaldesa dijo a los trabajadores que ellos constituyen un eslabón fundamental en este esfuerzo.

El presidente de Comce admitió que existe 
gran preocupación en el sector.
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Exportadores 
de Occidente, 
preocupados por 
relación con EU  
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Para el presidente del Consejo 
Mexicano de Comercio Exterior 
en Occidente (Comce), Miguel 

Ángel Landeros es casi imposible que 
Estados Unidos pretenda sacar a México 
del T-MEC porque no les conviene.  

“No creo que lo hagan porque 
ahí sí ellos también se afectan de 
manera desastrosa porque mucho 
de lo que ellos consumen y venden al 
exterior está integrado. Tenemos una 
integración profunda de más de 20 
años que prácticamente los dejaría a 
ellos en una situación económica y una 
recesión tremenda. Nosotros salimos 
perdiendo mucho más que ellos, 
pero ellos también salen sumamente 
afectados. Lo que van a querer es jalar 
para su lado todo lo que puedan. Por 
eso la presidenta, en vez de mandar 
cartitas, debería estar sentada ya lo más 
pronto que pueda”. 

Y aunque las negociaciones del 
Tratado serán hasta el 2026, el líder 
empresarial consideró que México 
debe prepararse para obtener las 
mejores ventajas posibles. 

Por otro lado, el presidente de 
Comce admitió que existe gran 

preocupación en el sector 
exportador debido a 

acciones que ha anunciado 
el presidente electo 

de Estados Unidos, 
Donald Trump 
como los aranceles. 

Vienen días 
complejos y 

necesito que redoblemos 
esfuerzos, primero, 
como trabajadoras y 
trabajadores, sí vamos 
a apretar un poquito, sí 
vamos a tener más trabajo, 
porque necesitamos 
adaptarnos a este nuevo 
sistema (de recolección) y 
necesitamos implementar 
las nuevas medidas

Verónica Delgadillo

que reciclemos, que reutilicen, que me 
ayuden a contagiar a sus familiares, 
hijas, hijos, pareja, papás, primas, 
primos”, dijo. 

Sostuvo que el gobierno ha hecho lo 
que le toca y tomó una decisión difícil, 
que pone por encima los intereses de 
las y los tapatíos. También los invitó 
a recuperar el orgullo tapatío y la 
grandeza de Guadalajara con calles 
más limpias, más bonitas y el mejor 
servicio de aseo. 

Finalmente recalcó que el reto no es 
sencillo, “pero con esta nueva etapa, 
que vamos a inaugurar juntas y juntos 
espero que ustedes vean que su 
trabajo es más duradero, que veamos 
las calles más limpias, los monumentos 
más bellos, que la gente no lastime el 
espacio público. No va a estar sencillo, 
pero tenemos a los mejores para hacer 
de ésta una gran ciudad”, concluyó.
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Redacción/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de facilitar 
la regularización de los 
contribuyentes y combatir el 

rezago en el pago de contribuciones, 
el Gobierno de Tlaquepaque  anunció 
la implementación de un programa 
de descuentos del 75 por ciento en 
adeudos pendientes relacionados 
con el impuesto predial, el agua 
potable, derechos, productos y 
aprovechamientos. El secretario de 
Administración y Finanzas, Jorge 
Alberto Méndez Salcedo, anunció 
que esta promoción estará vigente 
hasta el 31 de diciembre del presente 
año.   “Buscamos dar oportunidad 
a los ciudadanos de ponerse al 
corriente con sus pagos, además de 
incentivar una mayor recaudación 
que nos permita seguir mejorando 
los servicios municipales”, destacó 
Méndez Salcedo. 

Los descuentos se aplicarán a multas 
y recargos derivados del impuesto 
predial, agua potable, licencias de 
giro comercial, licencias de anuncios 

comerciales, uso de locales comerciales, 
transmisiones patrimoniales y servicios de 
estacionamiento público o exclusivos en 
vía pública. 

Los contribuyentes interesados 
pueden acudir a la Secretaría de 
Administración y Finanzas ubicada 
en la calle Morelos #225, de lunes a 
viernes de 08 a 15 horas o bien acudir a 
su delegaciones y agencias municipales, 
tiendas OXXO (con referencia de pago); o 
en línea a través de la web oficial www.
tlaquepaque.gob.mx.

Aplica Tlaquepaque descuentos 
en recargos, predial y agua

Los morosos pueden acceder a un 
descuento del 75%.
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Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Tlajomulco 
invertirá 12 millones de pesos 
en la rehabilitación del mercado 
municipal de San Agustín, cuya 

obra ya arrancó, y la pavimentación 
de la calle Mariano Matamoros. El 
presidente municipal, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, recordó que en 
la actual administración habrá una 
inversión nunca antes vista en materia 
de obra pública para mejorar la calidad 
de vida y los servicios públicos en 
Tlajomulco. 

“Se trata de que San Agustín tenga 
una atractivo más, un imán más para 
la visita de la gente, pero que a los 
comerciantes también les vaya mejor, 

Tlajomulco arranca trabajos para 
rehabilitar mercado de San Agustín 
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Además, el primer edil dio el 
banderazo inicial de las obras 
de pavimentación en la calle 
Mariano Matamoros donde 

se invertirán 4.4 mdp

El alcalde, Gerardo Quirino, dijo que con esta obra se atraerán más visitantes al mercado.

que tengan mejores condiciones y 
que puedan vender más, en eso nos 
vamos a enfocar después de dejar este 
mercado bonito”, dijo. 

Los trabajos de rehabilitación 
del mercado de San Agustín por 

un monto de 7.6 millones de pesos 
incluyen: sistema contra incendios, 
modernización de la red eléctrica e 
iluminación, instalaciones de paneles 
solares, remodelación de baños 
y fachada, así como accesibilidad 

universal.  El alcalde Gerardo Quirino 
en compañía de sus colaboradores 
y vecinos, también dio el banderazo 
inicial de las obras de pavimentación 
en la calle Mariano Matamoros donde 
se invertirán 4.4 millones de pesos. 

Se trata de la colocación 
de pavimento zampeado en 
una extensión de 200 metros, 
señalética, rehabilitación de 
banquetas y alumbrado público. 
El presidente municipal destacó 
que su administración repartirá 
los recursos de manera equitativa 
para que los impuestos que pagan 
las y los ciudadanos se apliquen de 
manera transparente y eficiente con el 
objetivo de mejorar la infraestructura 
urbana de Tlajo. Recordó que esta será 
una Administración Siempre Cerca y 
Siempre Chambeando. 
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Aprueba Zapopan su 
presupuesto para 2025

El Pleno del Ayuntamiento avaló priorizar la obra pública, seguridad y salud; 
la cifra significa un aumento del 7. 34% respecto al 2024

Redacción/Quadratín Jalisco

Por la cantidad de 12 mil 392 
millones 233 mil 204 pesos, el 
Pleno del Ayuntamiento de 
Zapopan aprobó el presupuesto 

de egresos del municipio para el 
ejercicio fiscal 2025.

La cifra, significa un aumento 
de 7.34%, en comparación con el 
ejercicio del presente año, en el que 
se ejercen más de 11 mil 500 millones 
de pesos.

La inversión pública se aprobó con 
un incremento de 24% con respecto 
a 2024, es decir, mil 665 millones de 
pesos. Este presupuesto contempla 
mil 500 millones solo para obra pública, 
pues la meta es invertir cinco millones 
de pesos durante los tres años de 
administración.

A través de un comunicado, se 
informó que, en el rubro de salud, 
el presupuesto aprobado es de 900 
millones de pesos, hasta ahora el mayor 
ejercido en el municipio, con lo que se 
contempla la conclusión del Hospitalito 
Sur, la renovación del Hospitalito, la 
construcción del Centro de Salud Mental 
y el Centro Integral de Cuidados, donde 
también será atendida la prevención de 
adicciones.

La inversión para generar espacios 
de calidad y seguridad para practicar 
deporte se mantiene, pues el Consejo 

Municipal del Deporte (Comude) va a 
ejercer 320 millones de pesos, en lo que 
se incluye becas para impulsar a las y los 
deportistas.

MÁS SEGURIDAD
Otras de las áreas reforzadas con 

este presupuesto es el de seguridad 
para fortalecer la Comisaría con 
más elementos, mejor capacitación 
y equipamiento, para lo que están 

etiquetados mil 337 millones de pesos 
sólo para reforzar a los elementos y 197 
millones de pesos para la compra de 
patrullas y equipo.

Generar condiciones de igualdad 
con programas que incluyen entrega 
de recursos, capacitación y apoyo al 
emprendimiento, así como estrategias 
de seguridad para atender la violencia 
que viven las mujeres, es otra de las 
áreas prioritarias.
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En sesión de Cabildo, encabezada por Juan José Frangie, se dio luz verde al presupuesto.

El Gobierno de Zapopan ha intervenido 69 
unidades deportivas.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Za

p
op

an

Inauguran 
unidad 
deportiva La 
Haciendita
Redacción/Quadratín Jalisco

Con la inauguración de la Unidad 
Deportiva La Haciendita en Santa 
Ana Tepetitlán, Zapopan llegó a 69 

espacios intervenidos lo que equivale 
a más de 700 millones de pesos de 
inversión en infraestructura deportiva.

A través del Presupuesto Participativo, 
el Gobierno de Zapopan entregó un 
nuevo complejo deportivo con lo que 
se pretende promover el deporte, 
la convivencia vecinal y mejorar las 
condiciones de seguridad en la zona.

“La verdad, me da mucho gusto este 
tipo de obras porque, a final de cuentas, 
ya con esta son 69 unidades y llevamos 
más de 700 millones invertidos. 
Antes, el Presupuesto Participativo, 
si eran calles y calles, yo dije: las 
calles las vamos a hacer nosotros. 
Y el Presupuesto Participativo que 
lo escojan las y los zapopanos, pero 
en unidades deportivas, en centros 
culturales, en centros comunitarios, en 
parques, plazas, todo esto nos ayuda 

a que haya mejor convivencia 
y que tengamos un Zapopan 

más digno y más equitativo”, 
detalló Juan José Frangie 

Saade, presidente 
municipal de 

Zapopan.

Conmemoran el Día del Criminalista
Redacción/Quadratín Jalisco

El Gobierno de Zapopan conmemoró 
el Día del Criminalista, y durante 
este evento, el presidente 

municipal Juan José Frangie 
Saade, recordó que la Comisaría de 
Seguridad Pública de este municipio, 
fue la primera en contar con su propia 
Unidad de Policías con Capacidades 
para Procesar.

“Esta Unidad es un orgullo para la 

Comisaría y para todo el Ayuntamiento 
de Zapopan. Una unidad conformada 
por elementos que cuentan con la 
capacitación necesaria para trabajar 
en equipo con el Ministerio Público 
y el Instituto Jalisciense de Ciencias 
Forenses”, mencionó el primer edil.

Frangie Saade enfatizó que, a lo 
largo de los años, la Comisaría se ha 
encargado de capacitar a las y los 
integrantes de dicha unidad, para así 
poder garantizar la preservación y 

el procesamiento de una escena del 
crimen.

“Nosotros vamos a seguir siendo 
la mejor Comisaría de Jalisco, vamos 
por un buen camino. Sabemos 
que vivimos en un país en donde 
la inseguridad nos ha rebasado, 
debemos trabajar todos en conjunto, 
tanto las policías municipales, 
estatales y federales. Nuestro único 
fin debe ser garantizar la seguridad 
para todas y todos”, añadió.
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Cantan, agradecen y piden 
milagros a la Virgen de Guadalupe

Más de 50 mil personas acudieron a la celebración en el Santuario; se reportó 
un saldo blanco y se mantuvo la vigilancia en todo momento

Alma Reynoso/Quadratín Jalisco

Con el corazón hinchado de 
emoción, ignorando el cansancio 
después de largas caminatas, 
el hambre o el frío, miles de 

fieles llegaron hasta el Santuario 
de Guadalupe en el corazón de 
Guadalajara para celebrar a La 
Morenita en su día. 

Desde la noche anterior, el 
interior del recinto mariano lucía 
esplendoroso. La sagrada imagen, 
rodeada de miles de flores que 
adornaban su altar, esperaba por sus 
hijos impaciente. Las mañanitas fueron 
entonadas por cantantes locales y por 
cientos más que consiguieron ingresar 
al Santuario desde temprana hora.

Durante la madrugada, ya el 12 de 
diciembre, los danzantes comenzaron 
a llegar. El ritual marcaba el inicio de 
uno de los días más especiales para los 
fieles católicos: la conmemoración de la 
aparición de la Virgen de Guadalupe a 
San Juan Diego.

Pero es un día de fiesta, una jornada 
de peticiones, agradecimientos, 
milagros y sobre todo mucha emoción. 
El cardenal, José Francisco Robles 
Ortega encabezó la celebración en la 
que se realizó la bendición de las flores.

Pararse frente a la imagen, observarla 
detenidamente y saber que intercede 
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Policías de Guadalajara actuaron en coordinación con elementos de la Secretaría de Seguridad del Estado.

Atribuyen a la Virgen de Guadalupe 
salvarles la vida tras un accidente.
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Los Favorecidos agradecen milagro a la Morenita del Tepeyac
Javier Frías/Quadratín Jalisco

En el marco del 78 aniversario, 
miles de feligreses a la Virgen 
de Guadalupe peregrinan para 

agradecer los milagros recibidos, 
conformando la peregrinación conocida 
como la de Los Favorecidos. 

Esta tradición nació en 1946, luego de 
que un grupo de peregrinos vallartenses 
que regresaban de Ciudad de México 
sufrieron un accidente que puso en 
riesgo sus vidas. 

De acuerdo al relato de quienes aún 
sobreviven al hecho, fue el 11 de junio 

del año de 1946, cuando un grupo 
de aproximadamente 35 peregrinos 
regresaban a Puerto Vallarta procedentes 
de la Ciudad de México. 

Ese día, el vehículo en el que viajaban, 
ya próximos a esta ciudad, sufrió un 
accidente, quedando unas de sus llantas 
sobre un voladero, ladeándose la unidad 
de un lado a otro. Fue en ese momento 
que los pasajeros imploraron la ayuda 
a la virgen para salvarles, sucediendo el 
milagro de no caer en el barranco. 

Posteriormente el chofer de la unidad, 
Agapito Medina, acudió a dar gracias a 
la virgen, iniciando con esta tradición 

que año con año reúne a millares de 
fieles. 

Este día, 78 años después, está 
peregrinación desborda el fervor 
guadalupano de miles de personas 
que se congregan hacia la Parroquia de 
Nuestra Señora de Guadalupe y San José 
en Puerto Vallarta, para agradecer los 
favores y milagros recibidos. 

Al arribo de esta 
peregrinación que 
congrega a más de 30 
mil personas, las 
campanas de la 
parroquia.

niños sean ataviados con vestimentas 
semejantes a las de San Juan Diego. 
Hay que dar gracias, aunque también 
son comunes las peticiones. 

Los asistentes saben que el milagro 
mayor es estar vivo, pero muchos 
han venido de muy lejos y además 
de llegar con bien hasta su destino, 
saben también que pueden solicitar 
confiados por la satisfacción de sus 
necesidades y abrir su corazón a la 
madre de Jesús.

Este año, los fieles guardaron el 
orden dentro y fuera del Santuario de 
Guadalupe. El dispositivo de seguridad 
estaba listo. Participaron elementos 
de la Secretaría de Seguridad del 
Estado, que actuaron en coordinación 
con dependencias municipales como 
la Policía de Guadalajara y la Unidad 
Municipal de Protección Civil y 
Bomberos.

Se reportó un saldo blanco. Las 
recomendaciones fueron no perder 
de vista a las y los menores y adultos 
mayores; cuidar sus pertenencias, 
evitar aglomeraciones, mantenerse 
hidratado y utilizar calzado cómodo, 
así como identificar las rutas de 
evacuación. 

por millones que le profesan una 
devoción inquebrantable, es sentir el 
corazón lleno.

Es tradición que, en este día, las niñas 
porten coloridos vestidos con la imagen 
de La Morenita del Tepeyac, y los 
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Con danzantes, mariachi y misa, 
recuerdan a Vicente Fernández 
Con danzantes, mariachi y misa, 
recuerdan a Vicente Fernández 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Evocando a los ancestros, este 12 
de diciembre, Día de la Virgen de 
Guadalupe, la familia Fernández 
se reunió como cada año para 

recordar a Don Vicente, quien cumple 
tres años de haber fallecido.

En el rancho Los Tres Porrillos, la 
tarde de este viernes, se llevó a cabo 
una ceremonia que comenzó a las 
16 horas con el ingreso de la Danza 
Azteca de Guadalajara, quien recorrió 
el pasillo hasta llegar a los pies de la 
tumba del Charro de Huentitán, donde 
realizaron un ritual y le cantaron. 

Este año, el tapete que decora la 
tumba de Don Vicente fue diseñada 
por Don Rogelio, quien es originario 
de Chapala.

“Fue un proyecto de la señora 
Cuquita, que quería volver a nuestros 
ancestros, a la mexicanidad lo que 
plasmamos ahí, porque por primera 
vez viene una danza, siempre había 
sido al son del mariachi”. 

“Entonces, proyectamos en este 
tapete de arte efímero. Está la 

presencia de Quetzalcóatl, 
precisamente nuestros 

dioses ancestrales, ahí 
están. Tenemos el 

nopal”.

Este proyecto se realizó en dos días 
con ayuda de 15 personas mide 6 
metros por 8 y fue hecho con “aserrines, 
virutas, tejocote ¿por qué el tejocote? 
Porque este día, la celebración de la 
Virgen de Guadalupe, allá por los años 
70, 80, hacían collares de tejocote para 
todos los niños”, explicó Don Rogelio. 
Además, en los pilares se colocaron 
dos mil nopales. 

Adelantó que para febrero ya le pidió 
Doña Cuquita que le realice el tapete 
del cumpleaños de Don Chente.

En punto de las 17 horas el padre 
Julio César Ceja fue el encargado de 
celebrar la misa, como cada año. 

Entre los asistentes estaba Doña 
Cuquita, viuda de Don Vicente, sus 

hijos Gerardo, 
Alejandra y 
Vicente Junior, 
quien acudió junto 
con su esposa Mariana 
González. Las nietas Camila 
y América, también hicieron formaron 
parte de la ceremonia. 

Como todos los días, el rancho 
abrió sus puertas al público para que 
durante algunos horarios ingresaran a 
visitar la tumba y en este evento no fue 
la excepción. 

“Estuvimos con mucha gente desde 
temprano y todo u público y todos sus 
fans, no solo este día, sinos 364 días del 
año, está abiertas de 11 a 2 de la tarde 
y no se cobra”, señaló Vicente Junior. 

A tres años de su muerte, Vicente 
externa que sigue siendo complicada 
la ausencia de su padre. 

“Es una situación con la que se tiene 
que aprender a vivir, no es cierto que 
se pasa la página y se sigue viviendo, 

aprendes a vivir con su ausencia 
física, pero su presencia de 

corazón y mental”. 
Camila, hija de 

Alejandro Fernández, 
señaló que cada año es 
un día difícil para ella. 

“Hoy me desperté 
y sí son esos días que 
cuestan, pero ya siento 

que me acompaña, que 
él ha estado ahí en algunas 

cosas que increíbles tanto 
por el amor también que mi 

hija le tiene a mi Tata, que está muy 
chistoso, porque Cayetana casi no 
conviví con él, es muy chistoso porque 
es como él haciéndose presente con 
su amor, y sí, lo extrañamos todos los 
días”, narró.   

Al término de la misa, el mariachi 
apreció en escena entonando 
canciones de Don Vicente, en este 
evento que ya se está volviendo 
una tradición y que más que una 
ceremonia luctuosa, es una fiesta para 
recordar al gran Charro de México.  Fr
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En tal contexto, Federico Berrueto juzga que la participación en 
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América toma ventaja en la final
El equipo de Coapa supo aprovechar la localía para vencer 2-1 al Monterrey y 

poner un pie cerca del tricampeonato 

César Fabián Pérez/Quadratín México

Aunque no le marcaron a favor 
un clavado, le anularon bien un 
gol y le dieron otro polémico, 
América mereció más por las 

oportunidades creadas, pero sólo 
anotó dos veces para vencer por uno 
a Rayados, en el primer duelo de la 
final de la Liga Mx, que se definirá el 
domingo en Monterrey. 

Luego del Himno Nacional Mexicano, 
sonó el pitazo inicial, así como el aliento de 
las tribunas y el cancerbero Luis Malagón 
fue de los más ovacionados durante la 
presentación de las alineaciones, en el 
Estadio Cuauhtémoc de Puebla. 

Monterrey comenzó perdiendo, muy 
feo, pues su principal figura, Lucas 
Ocampos, se lesionó al 2’, peleando un 
balón con Kevin Álvarez, al parecer, de 
un muslo e ingresó Roberto de la Rosa, 
un par de minutos después.  

Una gran jugada personal, al minuto 
12, Kevin Álvarez la terminó pésimo, 
pues luego de túnel afuera del área 
sobre Gerardo Artega, entró y solo, 
voló su disparó, de frente. Monterrey 
se recuperó de la baja de su mejor 
hombre, al 35’, pues su segunda figura, 
Sergio Canales, recibió de espalda en 
tres cuartos de cancha, pisó el balón, 
aguantó la marca de Jona, se giró y 
colocó al segundo palo un disparo 
potente para el 0-1, pero nublado 
por una posible falta previa de un 
compañero, al recuperar el balón. 

El Ave reaccionó cuatro minutos 
después: tras tiro de Víctor Dávila, 
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América supo concretar sus llegadas al arco rival. 

 Gonzalo Pineda llega al equipo tras pasar 
por la MLS. 
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Gonzalo Pineda es nombrado como técnico del Atlas
Redacción/Quadratín Jalisco 

Tras dos experiencias en la Major 
League Soccer, competencia en 
la que estuvo en el banquillo de 

Seattle y Atlanta United, Gonzalo 
Pineda es el nuevo director técnico 
del Atlas. 

Através de un comunicado, el 
conjunto Rojinegro, reveló que del 
2017 al 2021 Gonzalo Pineda fue 
Auxiliar Técnico en el equipo de La 
Ciudad Esmeralda.

Pineda tomó las riendas del Atlanta 

United 4 años, desde agosto del 
2021 y hasta junio del 2024, tiempo 
en el que logró calificar en repetidas 
ocasiones a los playoffs.

El entrenador de 42 años fue 
futbolista profesional durante 13 
temporadas, 11 en México y dos más 
en Estados Unidos, carrera en la que 
cosechó tres títulos de Liga

MX, un Campeón de Campeones 
del balompié Azteca, una US Open 
Cup y la Supporters’ Shield de la MLS.

Representado a la Selección 
Nacional de México disputó Juegos 

Olímpicos, Copa Oro, Copa América, 
Copa Confederaciones, eliminatorias 
mundialistas de la

CONCACAF Y COPA MUNDIAL
El cuerpo técnico que acompaña a 

Gonzalo Pineda está conformado por 
Diego de la Torre y Omar Flores 
como Auxiliares Técnicos, 
Luis Canay el encargado 
de la preparación física 
y el Entrenador de 
porteros Luis 
Valls.

tapada del portero Cárdenas y 
abanicada de Alex Zendejas, Kevin 
Álvarez sacudió las redes, raso y en los 
linderos del área chica, para el empate, 
pero ante posible interferencia de 
Henry Martín: “Fuera de juego en el 
gol de América, interfieren al portero”, 
señaló el exárbitro y analista arbitra, 
Felipe Ramos Rizo, en X. 

Al final del primer tiempo, Kevin 
se tiró clavado dentro del área, 
aprovechando choque con un rival, 
hasta las manos estiró, pero el árbitro 
Víctor Cáceres no cayó y pidió seguir 
jugando. 

Iniciando la parte complementaria, 
al minuto 49, luego de pase filtrado, 
Zendejas recibió de espalda y se giró en 
el mismo moviendo, ya dentro del área, 
para cruzar raso y fuerte el 2-1: golazo. 
Al minuto 54, por el centro y dentro del 
área, a Dávila (titular en lugar de Brian 
Rodríguez) le faltó colocar mejor su tiro 
y el arquero Cárdenas desvió con una 
pierna a tiro de esquina. 

Dos minutos después, luego de 
centro por derecha a balón parado, 
en buena posición y solo, Sebastián 
Cáceres cabeceó muy desviado, afuera: 
las Águilas volvieron a perdonar. Y 
al final del duelo, al minuto 84, el de 
negro anuló un gol a Brian (entró al 78’ 
por Henry Martín, por fuera de lugar 
previo de Zendejas. 
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